
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（２）区民活動推進課からのお知らせ

①町会セミナーの開催について

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて

③令和２年分確定申告のお知らせについて

④豊島消防署からのお知らせ

⑤巣鴨警察署からのお知らせ

⑥自衛官募集ポスターの掲示について

⑦国勢調査 調査員報酬の決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

照内　義雄　委員長（巣鴨四丁目協和町会）

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

湯田　恵一　委員（代行・巣鴨三四丁目清和町会） 鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 天沼　友一　委員（巣鴨五丁目朝日町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

古沢　秀明　副委員長（折戸協和町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１２月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催日時 令和２年１２月１０日（木）　午後２時～２時５５分



出席者 島村　高彦 池田　裕一

豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

栁下　文化デザイン課施策調整係長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

儀武　さとる 石橋　正史

区 上野　区民部長 大根原　再開発担当課長

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

質問 （委員）

町会独自の取り組みだけでよいのか。区民ひろばの活動は、町会主催ではないので反映させ

なくてもよいのか。

回答 （総務課長）

いろいろ兼務されている方も多いと思う。複数回答も可なので、複数回答に丸をしていただいて、

他の活動を含めても、町会活動だけでも構わない。

質問 （委員）

アンケートを集計したあとの段取りはどうなっているのか。

回答 （総務課長）

今回、町会長の皆さんの他、民生委員さんなどにもお願いしている。アンケート集計後、結果に

ついては、区政連絡会等で皆さんにフィードバックしていきたい。

豊島区案件

１．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（説明者：文化デザイン課施策調整係長）

質問 （委員）

これは、区民の要請があってつくられた補助金なのか。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

豊島区は文化事業に力を入れているが、文化イベントが中止になっていることが多く、実際に

声も寄せられていることもあって企画されたものである。

質問 （委員）

期間についてだが、年度の終わりに近づいてからのお知らせなので違和感がある。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

年度途中の補正予算によって作った補助金なので、このタイミングでのお知らせになった。

質問 （委員）

コロナ対策の品が不足している施設等に寄付をすることになった場合は該当するのか。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

この場で断言するのは難しいが、制度の趣旨とはかけ離れているのではないかと考える。

なお、緊急事態宣言中に開催されたイベントについては、国から強く行動制限を要請されている

期間であり、今回の補助金の趣旨から考えて、該当しないことになる。

質疑応答要旨



２．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

郵便による回答率が前回の３０％を下回るとのことだが、そんなに低いのか。

回答 （東部区民事務所長）

今回は、訪問調査が新型コロナウイルス感染を受けて、また、訪問が１回のみということもあり厳しい

状況である。ただし、インターネットの利用は増えているとのことだ。

質問 （委員）

数値は後で教えてもらえるのか。

回答 （東部区民事務所長）

統計調査で集計後のお知らせすることになるが、３月以降となる予定。

質問 （委員）

確定申告について、入場整理券の受け取り方法をもう一度確認したい。

回答 （東部区民事務所長）

入場整理券は、朝の８時３０分から、豊島税務署の玄関口で配布する。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１２月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１２月３日（木） 午前１０時００分１０時３５分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）上池袋豊寿園の廃止について 

（２）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調

査について

2．豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費

補助金について

（２）イケ・サンパークの開園式典について

（３） 区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④豊島消防署からのお知らせ   

⑤池袋警察署からのお知らせ   

⑥巣鴨警察署からのお知らせ   

⑦自衛官募集ポスターの掲示について  

（４）その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

草間  久  副委員長（北大塚伸和町会） 

岩間 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

杉田     代理委員（東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

佐野 豊島区社会福祉事業団 事務局長

川島 豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長

柳下 文化デザイン課施策調整係長

小堤 公園計画特命担当課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

永野 裕子 

星 京子 

川瀬 さなえ 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・川畑 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）上池袋豊寿園の廃止について

（説明：豊島区社会福祉事業団 事務局長）

質問（委員） 

なぜ上池袋豊寿園の利用者が少なかったのか、その原因がわかりにくい。 

回答（事務局長） 

上池袋豊寿園のサービス自体への評判は高いが、法人の経営状況、収支状況が厳しく施

設を閉鎖して業務を縮小していかなければ、今後の黒字転換への道筋が見えないため閉

鎖を判断した。 

質問（委員） 

利用客数が少ないことが一番の原因なのか。 

回答（事務局長） 

法人が運営する５つのデイサービス施設のうち、豊寿園は最も利用率が低かったことも 

原因である。 

質問（委員） 

なぜ利用が低かったのか、原因はわかっているのか 

回答（事務局長） 

何度も様々な角度から検討したが、これが理由ということは明確にならなかった。一つ

言えることは、豊島区内に同様のデイサービス事業所が６０箇所程あり、また池袋周辺

に新たな参入が相次いでおり、デイサービス業界の競争が激化している。他に利用者を

持っていかれていることも原因として言える。 

質問（委員） 

今までの利用者の利便性は十分に考えられているのか 

回答（事務局長） 

上池袋豊寿園の利用者は１３０名程度だが、半数程度は当法人の別施設への移動を希望

されている。それ以外の方は、他の法人への移動を希望されており、手続き中の方が 

４０名程度、それ以外の方については調整中である。 

（２）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金につい

て

（説明：文化デザイン課施策調整係長）

質疑応答なし 
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（２）イケ・サンパークの開園式典について

 （説明：公園計画特命担当課長） 

質疑応答なし 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて 

④豊島消防署からのお知らせ   

⑤池袋警察署からのお知らせ   

⑥巣鴨警察署からのお知らせ   

⑦自衛官募集ポスターの掲示について  

質問（委員） 

自衛官応募には年齢制限はあるのか 

回答（区民活動推進課長） 

応募時１日付で１８歳以上３３歳未満である。 

（４）その他 

① 古代オリエント博物館からのお知らせ      （説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１２月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年 12 月 9 日（水） 午後２時００分～午後３時２５分 

開催場所 豊島清掃事務所 講堂 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 

（２）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査

について

2．豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助

金について  

（２）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④池袋警察署からのお知らせ  

⑤自衛官募集ポスターの掲示について 

（３）その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

倉田 樹男 委員  （池袋二丁目曙町会） 

代理委員  波多野 （池袋二丁目原町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

岡  弘之 委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員 （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

代理：伊藤 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

池袋消防署 加藤 副署長

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

小倉 文化デザイン課長

星野 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・早川 
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質疑応答要旨 

1． 他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 

                （説明：副署長）

質問（委員） 

移転策での新しい名称は、どうなるのか。 

回答（副署長） 

これから検討する。 

（２）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長） 

質問（委員） 

町会長の中には、他の役割などで同じアンケートが複数届くこともある。その場合、全

てのアンケートに回答することになるのか。 

回答（地域福祉推進課長） 

一回のみご回答していただければよい。 

質問（委員） 

町会役員の中に民生委員が 2名いる。その場合、回答内容は相談するのか。 

回答（地域福祉推進課長） 

各々が知っていることで、感じていることで回答願いたい。 

2．豊島区案件 

（１） 文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（説明：文化デザイン課長）

質問（委員） 

イベントが中止となり、そのかわりにマスクを配布するといったことでもよいか。 

回答（文化デザイン課長） 

イベントを実施したケースが対象となるので、ご質問の使い方は該当しない。 

（２） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 町会セミナーの開催について 

② 町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③ 令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④ 池袋警察署からのお知らせ 

⑤ 自衛官募集ポスターの掲示について  

（説明：星野 区民活動推進課長）

質問なし 

（３）その他 

① 古代オリエント博物館からのお知らせ      （説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１２月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１２月４日（金） 午前１０時００分～１１時０６分 

開催場所 本庁舎８階 レクチャールーム 

案件 

1．他機関案件 

（１）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査

について 

2．豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助

金について 

（２）イケ・サンパークの開園式典について 

（３）雑司ヶ谷霊園再生のあり方について（中間のまとめ）

（４）区民活動推進課からのお知らせ  

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④豊島消防署からのお知らせ  

⑤目白警察署からのお知らせ   

⑥自衛官募集ポスターの掲示について 

（５）その他

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

中村 孝太  副委員長（柳下会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

渡邉 隆男  委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

石田副会長  代理委員（雑司が谷一丁目町会） 

安井 祐司  委員  （雑司が谷一丁目東部町会） 

曳地 隆宏  委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長

小倉 文化デザイン課長

横田 公園緑地課公園計画係長

片山 公園緑地課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
小澤 沿道まちづくり担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 松岡 昭男 委員（雑司が谷一丁目町会） 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・渡辺 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

※説明者側の都合により、（２）（３）（１）の順で進行

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について 

（説明：文化デザイン課長）

質疑応答なし 

（２）イケ・サンパークの開園式典について 

 （説明：公園計画係長） 

質疑応答なし 

（３）雑司ヶ谷霊園再生のあり方について（中間のまとめ） 

（説明：公園緑地課長） 

質問（委員） 

セキュリティについて説明の中に出てこなかった。第 4 地区では数年前から公園の中に

防犯カメラを付けてほしいという要望を出しており、議員さんを中心に進めているが、電

柱がないという理由で実現していない。公園ということで再開発するのであれば、防犯カ

メラを最低でも骨格園路に付けてほしいというのが、第 4 地区町会長全員の意見という

ことでどうか。 

回答（公園緑地課長） 

こうしたご意見をパブリックコメントに出して頂きたい。区としても受け止める。誤解の

ないように申し上げるが、公園として再開発するのではなく、霊園と公園の共存を図って

いくということである。 

質問（委員） 

区からも町会の意見を出してもらいたい。 

質問（委員） 

墓地そのものが自然公園である。空きスペースを集約して広場や休憩所にするなら良い。

（整備によって）墓地が潰れてしまう危惧を持っていたが、霊園と公園の共存は良いと思

う。資料を見ると東京都の審議会とあるが、豊島区は今までどのように絡んでいたか。絡

んでいれば、防犯カメラなどの話を積極的に発言できると思う。最後の方に再生事業の費

用を賄うために一般貸付でとあるが、ここで多少絡んでくるのかと思う。もう一つは、青

山と谷中、染井も最近だが、一般貸し付けを行っている。共存という在り方の中で一般貸

付が行われているのかどうか。だとすれば雑司ヶ谷もやっていくのだろう。青山や谷中に

は実際に広場は作られているのか。染井はそのようなことを聞いた。雑司ヶ谷霊園は静か

で緑も多く、墓だけでも立派な公園機能を果たしている。それを多くの人が来るように整

備する必要はない。そういうところの絡みを区がもっと積極的に意見を出してもらいた
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い。 

回答（公園緑地課長） 

1 点目の区の絡みだが、まずは区議会の委員会で説明し意見を頂戴する。また、パブリッ

クコメントの実施期間中に東京都から区にも意見照会があり、今回のご意見も踏まえ回

答する。行政の意見で偏らないよう、都市計画審議会にも諮るので、そこでの意見も踏ま

えて伝え、3月の答申に結びつけてもらいたいと考えている。2点目の一般貸付について

だが、青山、谷中霊園は再募集をし、それを財源に再生整備している。雑司ヶ谷霊園も財

源の確保が必要であるため、同様と聞いている。現在、青山霊園は歩道の整備等、染井霊

園は集合墓地の整備が行われている。 

質問（委員） 

ようやく雑司ヶ谷霊園が動き出したという印象がある。 

質問（常任相談役） 

昨年度、霊園管理事務所に東京都の予算でカメラ 1台を付けてもらった。その時は、4町

会の会長さんに集まって頂き、防犯カメラをコンコース・区道にも設置ということで各町

会長さんから要望があったが、話が進んでいない。今月 1日に区長から予算要望について

聞かれたので、東京都で霊園の再生が進められており、防犯カメラの設置の必要性につい

て話した。政策経営部長から確認の電話も頂いた。本来は東京都が設置すべきであるが、

スピーディーに行われない懸念があるので、豊島区の立ち位置で進めてほしいという第 4

地区の各会長の総意として伝えてもらいたい。 

回答（公園緑地課長） 

了解した。一点補足させてもらうが、昨年度、学務課で防犯カメラを霊園の中（斎場に入

るところ）に 1台設置した。 

質問（委員） 

東京都と区の関係では、都に押し切られがちだが、何かあったら都の責任になるので、絶

対に都にやらせてもらいたい。町会の後ろ盾にしてやってもいい。第 4地区の会長全員の

要望として伝えてほしい。 

意向確認（委員） 

町会の後ろ盾ということで、意義のない委員は挙手頂きたい。 

（全員挙手） 

回答（公園緑地課長） 

了解した。 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④豊島消防署からのお知らせ   

⑤目白警察署からのお知らせ 

⑥自衛官募集ポスターの掲示について

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

（国勢調査の回答率が前回を下回る見通しについて）当初の回答率が当初５３％だった

ため、期間を延ばしたが、その後どうなったのか。 

回答（区民活動推進課長） 

残念ながら（回答率は上がっていない）ということになっているようだ。 
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（５）その他 

① 古代オリエント博物館からのお知らせ      （説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１２月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１２月８日（火） 午後２時００分～午後３時００分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査

について 

2．豊島区案件 

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助

金について

（２）区民活動推進課からのお知らせ  

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて 

④豊島消防署からのお知らせ  

⑤目白警察署からのお知らせ   

⑥自衛官募集ポスターの掲示について  

（３）その他

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会） 

堀江 久男  副委員長（東目白自治会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 三枝 地域福祉推進課チーフ

小倉 文化デザイン課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
なし 

地区担

当課長 
佐藤 住宅課長 

区 星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 なし 

常 任 

相談役 

松下 創一郎 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

入江 あゆみ 

地区担

当課長 
なし 

区 上野 区民部長 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・田中夏 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課チーフ）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について 

（説明：文化デザイン課長）

質問（委員） 

補助の条件の中に「豊島区及びその他公的機関から同種の補助金等の交付を受けていな

いとあるが、同種の補助金とはどこまでをいうのか。町会は大体区から補助をうけている

が。 

回答（文化デザイン課長） 

文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金については、コロナ

対策をするための補助金を受けているかどうかである。その補助金を受け取っているか

は中身に寄る。ただ、区民活動支援事業補助金については、他種の補助金の交付を不可と

しているので、そちらをすでに受け取っている事業についてはこの補助金は対象外にな

る。 

質問（委員） 

もちつきは文化活動に含まれるか。 

回答（文化デザイン課長） 

「文化芸術」ではなく「文化活動」への補助金であり、いわゆる劇団の方たちだけではな

く、地元の方々のイベント活動等の支援もしたいと考えているので、対象は大きく広く

とらえたいと思っている。このような会議や役員会をやるためにもらいたいということ

は認められないが、イベント等は対象となる。 

質問（委員） 

対象期間が来年の３月までとあるが、来年の３月までに実施予定のイベントということ

か。 

回答（文化デザイン課長） 

もうすでに実施したイベントも対象になる。 

質問（委員） 

先ほどのもちつき大会は社会福祉協議会から補助金を受け取っているのだが、この補助

金を合わせて受け取ることは可能か。 

回答（文化デザイン課長） 

コロナ対策にかかった経費をはずしていれば問題ない。例えば、社会福祉協議会からの補

助金からコロナ対策にかかった経費を抜いて、その経費を今回の補助金からまかなうこ

とは可能である。ただ、社会福祉協議会に確認したほうがいい。 

回答（地域福祉推進課チーフ） 

社会福祉協議会の補助金は全体でかかった経費の半分または５万円でコロナ対策費用と

は関係ない。 

回答（文化デザイン課長） 

この補助金についてはコロナ対策経費が含まれていなければ問題ない。 

質問（委員） 

コロナ対策にかかった経費だけ抜け出せばいいということか。 
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回答（文化デザイン課長） 

コロナ対策にかかった経費の１０万円以下かつ１０分の９である。こちらでも社会福祉

協議会に確認するが、お問い合わせしていただきたい。 

（２）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて 

④豊島消防署からのお知らせ  

⑤目白警察署からのお知らせ 

⑥自衛官募集ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

回覧をまわすなという苦情がきているのはウィルスがついている可能性があるからか。 

回答（区民活動推進課長） 

その通りである。６、７月くらいからそういった苦情の電話があったが、最近また増え

てきている。 

質問（委員） 

その回覧をまわすなという苦情がきている町会がどこ町会かは聞いているのか。 

回答（区民活動推進課長） 

電話をかけてきた方は大抵おっしゃらないことが多い。区民の声というはがきでの苦情

の場合は書いてあることもあった。その場合は町会長さんがわかるので、苦情をいって

きた方はどなたかわからないがこういった声があったということはお伝えした。やらな

いでとはこちらからはいえないので難しい問題である。 

（３）その他 

① 古代オリエント博物館からのお知らせ      （説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

2. その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

（4）目白警察署からのお知らせ

会　議　録

令和２年度　12月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和2年12月7日（月）　　午前10時00分～10時57分

附属機関又は
会議体の名称

会議録

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所 長崎第三区民集会室

会　議

案　　　件 区内関係機関案件

公開の
可否

「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について



常　任
相談役

木下　広

文化デザイン課 柳下 施策調整係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

欠席
常　任
相談役

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

上野 区民部長

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

木下　広

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）委　員

出席者

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

事務局

藤澤　愛子

豊島区民社会福祉協議会　川島 地域福祉推進課長

地域振興係主事西部区民事務所　地域振興係長

藤澤　愛子

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）

説明者

森田　晴久　委員（目白協和会）大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）



【区内関係機関案件】

1．「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

質問

回答

質問

（説明：文化デザイン課 施策調整係長）

　町会で回覧する場合に一般の人や町会に対して何か該当するものはあるのか。

1．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

　このアンケートの主旨がよくわからないのだが。

（委員）

　町会で何かイベントを開催したときには短期対策型の申請が該当いたします。町会役員の方が
補助金の把握をしていれば、回覧する必要はございませんが、町の商店からは長期対策型補助金
のお知らせが少ないとの注意がありますので、商店街のある地域では回覧をお願いしたいと思い
ます。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　町会行事は今年度はほとんど開催していないと思うが、補助金の申請と言われても時期的に遅
いのではないのか。

質疑応答要旨

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長 ）

（委員）

　地域福祉活動をされている中で、コロナ禍により活動ができない団体や、感染予防をしながら
活動している団体の実態を調査して地域の状況を把握することで、社会福祉協議会が地域福祉を
推進していくためには、現在の状況で今後何が必要なのかを考えていくうえでの検討材料として
アンケートを実施いたします。

　高齢者クラブのアンケート調査の確認をいたしますが、このアンケートについては回答をいた
だきたいと思います。

（委員）

　このアンケートは後で何部か郵送されてくるのか。

（豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長 ）

（豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長 ）

　町会長や町会役員の中で、代表者の方にこのアンケート1通の回答をお願いします。

（委員）

（委員）

（豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長 ）

　高齢者クラブにもこのアンケート調査を依頼してはいないのか。



回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

2．その他

　文化デザイン課は町会と何かかかわる事業をしているのか。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　議会でこの補助金を確保するための予算を審議するにあたりまして、この時期になってしまい
ましたが、イベントの開催については各町会の判断でお願いします。今年度にイベントの開催で
コロナ対策に経費がかかったといった場合には、その部分を補助させていただきます。

（委員）

　来年度の予算要求はしているのか。また、どのくらいの予算になっているのか。

　来年度の予算要求はしていません。補助金の予算額は2000万円を確保しています。長期対策
型については1件あたり30万円を限度に補助金の申請ができます。

（委員）

（文化デザイン課 施策調整係長）

　町会で行う盆踊り大会等で、コロナ対策としてマスクや消毒液等を購入した場合に対象となり
ます。

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

　所管している課が不明な場合は西部区民事務所にお問い合わせいただければ、確認してご案内
いたします。なお、区の事業内容等について区民に分かりやすいように検討していますが、今回
の補助金申請については地域のお祭り等とは関連性が少なので分かりにくいと思います。ただ
し、町会の中にもNPOや事業を行っている団体がいる可能性もありますので、ぜひ回覧していた
だいて、過去に遡って申請できますので周知していただきたいと思います。

　地域に対してはあまり関連したものはございませんが、区民活動支援事業の補助金を活用をし
ている町会に対して、事務局で文化イベントと判断された場合にその事業の担当になる場合があ
ります。また、秋に行うフェスティバル東京という大きな演劇イベントの際には、開催地となる
地元の方のお手伝いをしています。

（委員）

　商店連合会等に対する説明であって、町会の一般の人に対して何か具体的な例はあるのか。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　地域と密着した内容でなければ町会長にはなかなか理解できない。町会の私道に建っている街
灯の担当は一般的に考えれば道路課だが、公園課が担当している。申請するにもどこに行けばよ
いのかわからない場合がある。この案件の場合、町会に回覧する内容なのか課長を含め検討はし
ていないのか。

(西部区民事務所長)

（委員）

　このチラシを町会で回覧して何か質問されても困ると思うのだが。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　補助金の問い合わせ先として最後のページに連絡先が明記されています。すべての質問につい
て文化デザイン化で対応いたします。

（委員）

（文化デザイン課 施策調整係長）



（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

（4）目白警察署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

質問

回答

回答

質問

回答

　基本的に区民の皆様に通知する場合は課長の決裁を受けます。内容が非常に影響の大きなもの
は部長の決裁を受けていて、庁内でしっかり内容の確認をしています。区の広報や通知内容が区
民に伝わらないのでは意味が無くなります。危機管理課の通知内容が分かりにくい点については
課に直接連絡して改善するように連絡いたします。

(西部区民事務所長)

(区民部長)

　危機管理課の通知を見ましたが、この内容ではわからないと思いますので、改善するように連
絡いたします。

（委員）

　危機管理課から突然に、発電機用のカセットボンベを36本も配布するので申し込むのかと、希
望調査が来たが、通常は使わない物で保管するようになる。危険物で保管にも注意がいるし、保
存年限ごとに交換していかなければならないが、説明もなく全体像が全く見えない。防災上でど
のように使うのか、また、防災倉庫に保管するのに取り扱い方法もわからない。ただ事務的に希
望を取るのでは答えようがないので、町会連合会に担当課へ申し入れをして、防災対策の全体が
わかりやすいように説明していただきたい。

（豊島区町会連合会　事務局長）

　防災に関して町会連合会の中で、防災検討会を作ることになりました。今回の件でも事前に情
報を共有していかなければいけないと思います。台風の場合も混乱した状況がありましたので、
防災検討会ができましたらご報告いたします。

（委員）

　区からの案内通知や調査で、内容の分かりにくいものがある。危機管理課からの調査を回答す
るのに課に確認しなければわからないものでは困る。聞くと他の町会でも何を書くのか分からな
いので問い合わせをしているようだ。

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）

【追加質問】



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

1．

豊島区案件

１． 区民ひろば椎名町及び南長崎第四区民集会室の整備について

2．

3. その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

案　　　件 区内関係機関案件

区民ひろば椎名町　交流ひろば

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

会　議　録

令和２年度12月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年12月8日（火）　　午前10時00分～10時25分

附属機関又は
会議体の名称

公開の
可否

会議録

会　議

（4）目白警察署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員　代理 岩崎　俊和（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

活田 地域区民ひろば課長

小倉 文化デザイン課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 豊島区町会連合会事務局長

地区連
絡担当
課長

欠　席
常　任
相談役

説明者

出席者

小林 児童相談所設置準備担当課長

ふま　ミチ

地域振興グループ係員

豊島区民社会福祉協議会　川島 地域福祉推進課長

委　員

事務局
西部区民事務所　地域振興係長

河原　弘明



【区内関係機関案件】

1．「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

【豊島区案件】

１．区民ひろば椎名町及び南長崎第四区民集会室の整備について

質問

回答

2．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

質問

回答

3.その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

（4）目白警察署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

（地域区民ひろば課長）

　工事が前倒しになることは無いと思われますので、南長崎第四区民集会室を使用できます。

質疑なし

（委員）

質疑なし

（文化デザイン課長）

　工事が1年遅れて、令和3年6月に工事が始るのであれば、毎年５月に開催している町会の総会に
は南長崎第四区民集会室を使用できるということか。

（委員）

　4月まで遡って支援の対象になるのであれば、町会で役員会等のコロナ対策として消毒液を購入
したが、それは対象になるのか。

（説明：西部区民事務所長）

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

　町会としてイベント等の事業で、盆踊りや餅つき大会を開催した時に購入したのであれば支援の
対象になるのですが、町会の役員会では対象になりません。

（説明：地域区民ひろば課長）

（説明：文化デザイン課長）

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長 ）

質疑応答要旨



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

豊島区案件

１．

２．

３． その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
会議録

公開の
可否

区内関係機関案件案　　　件

文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

（4）目白警察署からのお知らせ

会　議　録

令和２年度　12月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年12月14日（月）　　午前10時00分～11時20分

附属機関又は
会議体の名称

開催場所

開催日時

事　務　局
（担当課）

千早地域文化創造館　第１会議室

西部高齢者総合相談センター及び西部障害支援センターの移転について

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

会　議



市川　幸雄　委員長(長崎六丁目町会)

安齋　和敏　委員(長崎四丁目町会) 青柳　德俊　委員(長崎五丁目町会)

川田　隆男　委員(千早三丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

常　任
相談役

小倉 文化デザイン課長

猪飼 高齢者福祉課長

有村 障害福祉サービス担当課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

坂本 教育施策推進担当課長

常　任
相談役

欠席

説明者

田島幸男副委員長　代理　東明男(千早二丁目町会)

豊島区民社会福祉協議会　大竹 地域相談支援課長

西部区民事務所　地域振興グループ係長

委　員

出席者

有里　真穂

事務局
地域振興グループ係員

元谷　ゆりな



【区内関係機関案件】

1．「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域相談支援課長）

質問

回答 （地域相談支援課長）　

【豊島区案件】

１．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

質問

回答 （文化デザイン課長）　

質問

回答 （文化デザイン課長）　

２．西部高齢者総合相談センター及び西部障害支援センターの移転について

（説明：高齢者福祉課長）

　イベントとはどういうものですか。

（委員）

（委員）

（委員）

　この補助金は今年度だけですか。来年度、これから何か企画してやりたいという時に、こうい
う話はありますか。

　コロナの状況によるのですが、補正予算で通していただきまして、今年度いっぱいになってお
りますが、今の状況はコロナが拡大しているので、今後必要になってくるという判断があれば、
再度、予算を取らなければならないと考えております。現状は令和2年度ということになってお
ります。

障害福祉サービス担当課長）

質疑応答要旨

　文化イベントということになります。例えば、音楽鑑賞会ですとか。現在はやってくださいと
いうような状況ではなくなりましたが、例えば、演劇祭のために、皆さんにマスクを配る、消毒
薬を用意するなどです。正直言いまして11月1日の段階ではこのような状況になるとは思わな
かったので、積極的にやってくださいと言えない状況です。

質疑なし

　このアンケートは無記名ですか。

　はい、無記名です。名前を書く欄はございません。

（説明：文化デザイン課長）



３．その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

（4）目白警察署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

（説明：西部区民事務所長）

質問

回答 （西部区民事務所長）　

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

質問

回答 （西部区民事務所長）　

質問

回答 （西部区民事務所長）　

回答 （豊島区町会連合会事務局長）　

意見

回答 （豊島区町会連合会事務局長）　

（委員）

　今回、令和３年度、町連の要望の中で、東西区民事務所に置いてくれと出しています。皆さん
にコピー用紙を持参してくださいとお願いしているのですが、大量に印刷するときには、大変だ
と言うことなので、今回は東西区民事務所に置いてくれと要望しています。

　本庁舎三階の町会連合会の専用会議室にございます。

　掲示依頼ですが、豊島区の会場は12月12日で、すでに過ぎていますね。

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

（4）目白警察署からのお知らせ

　町会印刷機はどこにありますか。区民事務所ですか。

　結構面倒なのですね。区民事務所にあればいいのですね。

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

（1）町会セミナーの開催について

（委員）

（委員）

（委員）

　そうですよね。自衛隊さんとすると、自衛隊でも人を欲しているよということが解れば、どこ
の地区の方がどこに行かなければならないということでもないので、掲示板の空きスペースが
あって、協力できるよということであれば掲示をご協力いただければと思います。

　南長崎で殺人事件があった。防犯カメラは二週間しか画像が保存できない。9月の犯行らしい
が、防犯カメラは役に立ったのか。

　防犯カメラは、役にたったと聞いています。被害者側の町会さんと加害者側の町会さんは、実
は第六地区の町会で、それぞれの町会さんに直ぐに防犯カメラを確認したいと警察のほうから依
頼があって、提供したということです。

　今、本庁舎三階に一台しかないです。六階の区民活動推進課に申し込んでいただきます。職員
が時間を見て、印刷しています。



回答 （西部区民事務所長）　

回答 （豊島区町会連合会事務局長）　

質問

回答 （豊島区町会連合会事務局長）　

　ランニングコストなどは区がもっているのか。設置されているのは町会連合会の部屋ですが、
トナーなども区でもっているのですか。

（委員）

　そうです。

　皆さんに周知していますので、一時に集中してしまいます。そういうことで、現在このような
方法で段取りさせていただいています。町会によっては、まる一日使って、定期総会の資料を作
るところもありますので、用紙も何束も持参されています。余裕見ていらしていただけたらと思
います。

　来年度予算が付くかどうかは、分かりませんが、区民部の新規拡充事業で上に上げている。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

2．

豊島区案件

１． 区民ひろば要の改築について

2．

3. その他

（3）令和2年分確定申告のお知らせについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

（1）町会セミナーの開催について

（2）町会専用印刷機利用スケジュールについて

（4）目白警察署からのお知らせ

会　議

会議録

区内関係機関案件

公開の
可否

池袋消防署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

案　　　件

「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

会　議　録

令和２年度　12月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年12月14日（月）　午後２時00分～午後３時00分

千早地域文化創造館　第１会議室



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

常　任
相談役

池袋消防署 加藤 副署長 池袋消防署 佐藤 髙松出張所長

活田 地域区民ひろば課長 石橋 西部生活福祉課長

文化デザイン課 柳下 施策調整係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 豊島区町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

上野 区民部長

辻　　薫

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

委　員

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

事務局

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興グループ係長

出席者

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

説明者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬 総務課長

小林　ひろみ



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署高松出張所の改築計画について

意見

2．「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１． 区民ひろば要の改築について

質問

回答

（説明：地域区民ひろば課長　

（説明：池袋消防署 副署長 ）

（委員）

　対象は、社協の方でこの人に回答してもらおうという人に送付しているのか。

　今回は、区政連絡会で町会長の皆さんへご依頼しています。

（総務課長）

　町会長一人でいいのですね。

　狭いです。４階建てのビルで戸割りになっていますので。区民集会室の機能も考えたのです
が、難しいと判断しました。

（総務課長）

　おひとりで大丈夫です。この後、関係機関、民生委員さんにお配りしたり、社協で関わってい
る方に配付することになっています。

質疑応答要旨

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長 ）

（委員）

　移転に関しては、高松出張所は高松一丁目のど真ん中にあるので、出張所が狭いというのは
重々分かっています。広いところに移転するのは理解はできるが、直線だと1.2キロではある
が、実際には迂回し、かなり遠いところに移転をされる。こちらの方にあるのは長崎出張所だけ
ですので、そういう意味では、ここに無くなるのは災害対策ということでも心もとない思いがす
る。移転はやむを得ないとしても、この跡地のことは何も決まっていないので、ぜひ防災とし
て、何らかの対策をここに置くということのお願いを、先日、池袋消防署に町会として要請させ
ていただきました。報告いたします。

（委員）

西部生活福祉課長）　

（常任相談役）

　要町第一区民集会室は現在約190㎡で、仮移転先の民間賃借では170㎡とあるが、今までより
も狭いということですか。

（地域区民ひろば課長）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

意見

意見

回答

（地域区民ひろば課長）

　休止ということです。

（常任相談役）

　近隣の区民ひろばを含めて、活用していただく形になります。

（常任相談役）

（常任相談役）

　ゆくゆくも含めて、西部総合相談センターと西部障害支援センターが西部区民事務所に移っ
て、そこも会議室がない状況で、代替施設的には無いということになりますか。千川のふるさと
千川館があるが、区民集会室としては別なので、会議室が無くなるなと感じたので、どこかでき
ないのかなと思いました。

（地域区民ひろば課長）

　そうすると、同時に、区民ひろばの活動もあまりできなくなるのではないか。

　わかりました。ありがとうございます。

（常任相談役）

　区民集会室は、ここは無くなってしまうという感じですね。

（地域区民ひろば課長）

　170㎡ありますので、事務所機能と若干の子育てひろばなどの活動もしていきたいと思いま
す。サークルについても３分の２程度は活動ができるのではないかと想定しています。

（委員）

　規模は小さくなりますが、近隣の物件をいくつかあたり、丸々一棟借りられるということもあ
りまして、今の区民ひろばからも50ｍと近いので、そのまま区民ひろばとして使えるということ
で、そこに決めさせてもらいました。雑居ビルの４階や５階でワンフロアーというのもあたった
が、それよりはいいのではないかということです。少し狭いのは我慢して、少し大きい催し、区
民ひろばまつりはコロナ禍でできるかどうか分からないのですが、近隣の学校なりどこかを貸し
ていただいてもいいのではないかと。かなり、運営委員会でも煮詰めまして、最適な場所を選ん
でいただいたと思っております。

（常任相談役）

　今日は運営委員の方もいらっしゃいますが、これまで、いろいろとお話はなさっていると思い
ますが、利用者から言うと規模が小さくなってしまう感じがしますが。



2．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

質問

回答

意見

質問

回答

意見 （委員）

質問

意見

（委員）

（説明：文化デザイン課 施策調整係長）

（委員）

　どういうイベントだったら対象になると説明はあったが、「文化の灯をともし続けるための新
型コロナウイルス対策経費補助金、文化イベントなどを」とあって、例でバザーが出たけど、具
体的にどんなイベントなのか。文化の灯をともさないといけないイベントなのか。バザーでもい
いのか。何かピンとこないのだが、どういうイベントなのかをこの場で話せるものがあれば教え
てください。これからイベントをやろうというのもコロナ禍で大変ですが、具体的にどんなイベ
ントを考えていらして、こういう企画をつくったのか。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　文化イベントというのも、あまりハードルを高くしたくはないなということもありまして、今
年やっているかは別にしまして、町会の皆様の馴染みの深いところですと、盆踊りも対象になり
ます。伝統的に地域でずっとやってきたイベント、これからの季節では餅つき大会も対象にさせ
ていただきます。もう少し文化でイメージしやすいような音楽とか、高齢の方の体力増進を兼ね
てダンスのワークショップ、講習とかをやってみましょうとか、そういったイベントは概ね対象
になるのではないかと考えます。逆に対象にしにくいものを一つ申し上げると、町会の通常の役
員会でしたり、そういったものは会議がメインと考えますので、対象にはなりにくいかなと思い
ます。具体例では弱いかもしれませんが、参考にしていただければと思います。

（委員）

　この時期に盆踊りや餅つきなどできるイベントとする内容って、これだけコロナが流行ってい
て、密になるようなものは、と言われているのに、こういう補助金をよく考えましたね。

　事業でなくて、毎月の定例会と役員会と二回ある。あるいは高齢者への記念品を配る際の作業
時に、そのために必要で購入した手袋やマスク、消毒薬、その程度の物は、町会の経費で賄えば
いいかと私は思うのだが、請求できるのですか。

（文化デザイン課 施策調整係長）

　今、お話いただいた会議や役員会などのために準備されたものかもしれませんが、サロン活動
するとか、高齢者のかたに声掛けするとか、文化的な活動と思われるものに使ったという部分
は、申請していただければ、補助金の対象にできるかなと思いますが、具体的には詳しくお話を
聞かせていただきたいです。

（常任相談役）

　夜警は防災ということもあるが、地域のコミュニティとか、今回、高松では子供はご遠慮いた
だく形でお知らせがきていて、縮小してやろうかという話があります。いつもならテントを張
り、終わった後に飲み物とかもあったりしたが、今回はやらないにしても、温まる場所を作って
という風にはなると思います。それは文化なのか、防犯なのか、地域の活動なのか、難しいなと
思いつつも、使えるものかどうかと思いました。

　これから、夜警もあります。なるべく一般の人が参加してくれれば共にやるのですが、そうで
なければ役員だけでやります。今日は町会長さんもいらっしゃるので、対象になるかそのあたり
判断をしておいた方がいいかと思います。

（委員）

　夜警はだめなのか。



回答

意見

意見

3．その他

（２）町会専用印刷機利用スケジュールについて

（３）令和2年分確定申告のお知らせについて

（4）目白警察署からのお知らせ

（5）自衛官募集ポスターの掲示について

（説明：西部区民事務所長）

意見

委員より

意見

（文化デザイン課 施策調整係長）

　ご意見ありがとうございます。夜警ということでは、対象になるかを想定していなかったの
で、一度検討させていただきます。夜警も安全安心、防災という活動なのかなと思うところもあ
るのですが、適用できるか判断させていただきたいと思います。

（委員）

　マスクなども500円、千円ということでは今は無いので、年間通しても掛かる経費はせいぜい
4、5万です。だからと言って、税金をやたらに無駄使いはしたくない気持ちがあるので、あえて
聞きました。

（常任相談役）

　豊島区は文化を中心にしていますが、その中に安全文化というのも、確か区の資料の中に入っ
ていたかと思います。その位置づけで、ぜひ、安全も文化の一つということでしていただければ
なと、私は思っています。よろしくお願いします。

（委員）

（4）目白警察署からのお知らせ

（１）町会セミナーの開催について

（委員）

　千川中学校の考える会で、ある程度規制はありますが、各町10名づつ出て町の方々から希望を
募っています。会以外での会合の時に意見が出た時には会で発表してもらえたらと思います。西
部区民事務所に関係したことでもありますので、どうぞよろしくお願いいたします。

　先週、目白警察にたまたま用があり、署長と話す機会があったのですけれど、椎名町の殺人事
件の話が出まして、豊島区は町会の方々が協力的で、特に他区に比べて非常に防犯カメラが多い
と。補助金を皆さん使ってつけていただいた防犯カメラの威力で今回の犯人の足取りも全部わ
かって良かったと。町会の皆さんによろしく伝えてくださいと、言われました。改めて防犯カメ
ラの威力を感じました。ご報告です。
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関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（２）区民活動推進課からのお知らせ

①町会セミナーの開催について

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて

③令和２年分確定申告のお知らせについて

④豊島消防署からのお知らせ

⑤巣鴨警察署からのお知らせ

⑥自衛官募集ポスターの掲示について

⑦国勢調査 調査員報酬の決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

委員 片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

さくま　一生

出席者 豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

栁下　文化デザイン課施策調整係長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区

地区担当
課　　　長

宮下　文化観光課長

事務局 東部区民事務所　石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

開催日時 令和２年１２月１０日（木）　午後２時～２時２０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１２月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録

常　任
相談役

説明者



小川　幸雄　委員（駒込二丁目親和会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 高橋　一三　委員（駒込六丁目東文化会）

里中　郁男

区 上野　区民部長

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（案件説明なし）

豊島区案件

１．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（説明者：文化デザイン課施策調整係長）

質問 （委員）

これは、３月３１日までに申し込むものなのか。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

今年度の事業なので、３月３１日までの事業に対する補助金である。

質問 （委員）

３月３１日までの事業で、今頃教えてもらっても仕方ない。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

今年の４月まで遡って開催されたイベントに支給されるので、その点では意味がある。

回答 （文化デザイン課施策調整係長）

領収書など必要種類は揃えていただく必要がある。活用を検討される場合には、ご相談いただけ

ればと思っている。

２．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）

質疑応答要旨
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度１２月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年１２月１１日（金） 午前１０時００分～１０時５０分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 

（２）上池袋豊寿園の廃止について 

（３）「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査

について  

2．豊島区案件

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助

金について  

（２）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④池袋警察署からのお知らせ  

⑤自衛官募集ポスターの掲示について 

（３）その他

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

田中 幸一郎 委員長 （池袋本町一丁目町会） 

榊原  清   副委員長（池袋本町二丁目町会） 

荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

東原 正人  委員  （池袋本町末廣町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

池袋消防署 加藤 副署長 

豊島区社会福祉事業団 佐野 事務局長 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長 

小倉 文化デザイン課長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
古堺 としひこ 

地区担

当課長 
宇野 収納推進担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１） 池袋消防署からのお知らせ （説明：副署長）

質問（委員） 

 この移転は時限的なものではなく永久的なものなのか。 

回答（副署長） 

 高松出張所は閉鎖予定であり、こちらは永久的な移転である。 

（２） 上池袋豊寿園の廃止について （説明：豊島区社会福祉事業団 事務局長）

質問（委員） 

 所有者は豊島区か。 

回答（事務局長） 

 豊島区より無償提供されている。ただし、維持管理費は半分ずつの負担となっている。 

質問（委員） 

 今後の活用を聞きたい。 

回答（区民部長） 

 未定であり、検討中である。 

質問（委員） 

 常任相談役からの意見を聞きたい。 

回答（常任相談役） 

 業者からは現立地の良さについての声も聞くため、区には多方面の意見を考慮して検討

いただきたい。 

（３） 「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 

質問（委員） 

 アンケートの記入はだれでもよいのか。 

回答（総務課長） 

 どなたでも良く、1名の方で良いのでご記入いただきたい。 

2．豊島区案件 

（１）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（説明：文化デザイン課長）

質問（委員） 

 今年度はイベントをすべて中止としているが、こちらの補助金は来年度も募集があるの

か。 

回答（文化デザイン課長） 

 現段階では今年度内の案内となっている。来年度については、コロナの状況次第なので未

定である。 

質問（委員） 

 11 地区はイベントが非常に多いため、11 地区でサーモグラフィなど購入し、11 地区内で

備品を利用することは可能か。 
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回答（文化デザイン課長） 

 現状は難しいかと思われる。理由は、11 地区という団体がないので、申請の資格に該当

しないからである。なお、打開策がないか検討する。 

質問（町会連合会事務局） 

 こちらの質問は全地区に影響するので今月の正副会長会で改めて回答していただきた

い。 

回答（文化デザイン課長） 

 承知した。 

（２）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会セミナーの開催について 

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて 

③令和 2年分確定申告のお知らせについて  

④豊島消防署からのお知らせ  

⑤目白警察署からのお知らせ 

⑥自衛官募集ポスターの掲示について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 回覧のクレームについて詳しく聞きたい。 

回答（区民活動推進課長） 

ここ最近はコロナ感染者数が増えているため、それに伴い町会で回覧版を回すのはやめ

てほしいという問い合わせが増加している。なお、具体的な町会名までは話されないケ

ースが多い。 

質問（田中委員長） 

 町会セミナーについて、今回はインターネットを活用した情報発信ということである

が、超高齢化社会においてインターネットそのものについてハードルが高く、そもそも

機械に苦手意識を持っている人も多数いる。そのあたりを今後どのように浸透させてい

くか検討いただきたい。 

回答（星野区民活動推進課長） 

 セミナー講師にも申し伝えておく。 

（３）その他 

① 古代オリエント博物館からのお知らせ      （説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

・「コロナ禍における個別支援、地域活動」に関するアンケート調査について

豊島区案件

（１）イケ・サンパークの開園式典について

（２）文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

①町会セミナーの開催について

②町会専用印刷機ご利用スケジュールについて

③令和２年分確定申告のお知らせについて

④豊島消防署からのお知らせ

⑤巣鴨警察署からのお知らせ

⑥自衛官募集ポスターの掲示について

⑦国勢調査 調査員報酬の決定について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 佐竹　隆雄　委員（代理・大塚駅南町会）

寺崎　良雄　委員（代理・南大塚二丁目北町会） 志村　三千子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

出席者

開催日時 令和２年１２月１１日（金）　午後２時～３時１０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度１２月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



ふるぼう　知生　 細川　正博

出席者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬総務課長

横田　公園緑地課公園計画係長

小倉　文化デザイン課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 小椋　人材育成担当課長

地区担当
課　　　長

上野　区民部長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長 地域振興グループ　中

根岸　光洋

区

欠席者

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（案件説明なし）

豊島区案件

１．イケ・サンパークの開園式典について

（説明者：公園緑地課公園計画係長）

質問 （委員）

お子さんなどが遊べる公園というイメージでよいのか。また、友好都市等の中の深谷市、郡山市、

鹿児島市、新潟市はどのような繋がりなのか。

回答 （公園緑地課公園計画係長）

しかりとした友好都市ではないが、今回、広報したところ、参加したいとの申し出があったと聞いている。

２．文化の灯をともし続けるための新型コロナウイルス対策経費補助金について

（説明者：文化デザイン課長）

質問 （東部区民事務所長）

緊急事態宣言中のイベントは対象外なのか。

回答 （文化デザイン課長）

国がイベント開催などの自粛を呼び掛けている期間なので、この補助金の対象にはならない。

質問 （委員）

これは町会も対象になるのか。夜警でも対象になるのか。

回答 （文化デザイン課長）

町会が文化イベント等を開催し、その際の、コロナ対策の消毒液やマスク購入経費は対象になる。

質問 （常任相談役）

田中委員からの質問にあった夜警も対象になるのか。議会への説明とは異なっているのではないか。

回答 （文化デザイン課長）

町会にも広く使っていただきたいため、文化イベント等の開催にかかるコロナ対策については対象にする。

意見 （常任相談役）

午前中の第１１地区の区政連絡会で議題となり、経費の対象を拡充することを課長が判断したと理解した。

町会が広くつかえることはいいことだが、区のホームページ等でＱ＆Ａなどで周知をしていただきたい。

※第１２地区区政連絡会の席上では、当該補助金の対象拡大について、上記の説明が行われたが、

後日、正副幹事長会議の際、文化デザイン課長より、町会主催の行事は対象外とする旨の報告

があった。よって、夜警についても対象外になった。

質疑応答要旨



２．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

国勢調査は国の施策だが、このままでいいのかと思う。苦労している割には解答率が低いという。

国勢調査のあり方自体が問題になっている。若い人の意識も変わってきていると感じる。

回答 （東部区民事務所長）

貴重なご意見については、国勢調査担当へ伝えさせていただく。

意見 （委員）

何のためにするのかなど、若い人の認識が低い。国の未来が掛かっているという意識がない。

意見 （委員）

聞くところによると、地域のことは警察の方がしっかり把握しているようだ。外国人が増えているのも

難しくしている一因のように思う。

回答 （区民部長）

現在集計中ではあるが、コロナの影響もあって、全国的に解答率は下がるように感じている。

平時から様々な情報が簡単に得られる現在では、国勢調査の調査方法がアナログチックに感じることは

事実ではないかと思う。都や国がどのように評価するか、区も様々な意見を出していきたい。


